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EDITORIALE

I
l mio primo pensiero va a tutte le Comunità della nostra 
grande Regione, e non solo, colpite dall’alluvione che, in 
poche ore, hanno visto andare in fumo il lavoro di una vita 
e stravolta la loro quotidianità. Noi possiamo dire “pericolo 
scampato”: qui, dove ogni nuova allerta ci mette da anni 

sull’attenti, reattivi e pronti per gestire il peggio, possiamo dire 
che, anche questa volta, è passata... Ma non solo per fortuna.

Un grazie è d’obbligo a tutta quella rete complessa che ogni vol-
ta si crea e si espande, con la sua straordinaria positività, nei 
casi di emergenza, che unisce competenze, consulenza tecnica 
e tanta buona volontà a supporto dell’Amministrazione nel mo-
mento più delicato della decisione e delle scelte che comportano 
responsabilità che coinvolgono tutti.

Grazie quindi a tutti voi cittadini, famiglie, genitori e figli per la 
collaborazione, la vicinanza e l’aiuto a seguire, in pochi attimi, 
le indicazioni e i consigli, a volte ordini, ricevuti. Grazie a voi an-
ziani, per la comprensione, ai malati trasferiti e accolti in altri 
Comuni, spostati dai loro letti e dalle loro case, a chi è stato eva-
cuato. Grazie a tutti i volontari e alla Protezione civile di Sala 
Bolognese, alla Pubblica Assistenza di Crevalcore, Asp Seneca e 
al Distretto sanitario Pianura Ovest e, naturalmente, ai colleghi 
Sindaci confinanti.

Grazie anche alla Regione Emilia-Romagna, per i lavori di ma-
nutenzione a torrenti e fiumi fatti negli scorsi anni e per quelli 
che tuttora stanno procedendo. Grazie, ancora, al Consorzio di 
Bonifica Renana per l’instancabile lavoro svolto quotidianamen-
te su un territorio tanto fragile per il reticolo idrografico come 
quello del nostro Comune, grazie ai coadiuvatori della Polizia 
metropolitana per il controllo della fauna selvatica.

Torniamo all’oggi in vista del futuro: con energia e fiducia dob-
biamo continuare a realizzare ciò che può migliorare la nostra 
Comunità, alimentando e facendo crescere i servizi già esistenti 
ma anche avendo il coraggio di trasformarli, quando necessa-
rio, nel rispetto dell’ambiente e del concetto di risparmio, dando 
nuova vita alle strutture in cui viviamo e lavoriamo ogni giorno.

Ecco lo stato dell’arte dei nuovi cantieri: sono cominciati i lavori 
per la realizzazione del nuovo Archivio comunale, posto al piano 
superiore della Casa della Salute, per un importo di 280.000,00 
euro, con termine previsto a settembre di quest’anno, che con-
sentiranno di riportare a Sala Bolognese l’archivio storico. Al 
via anche i lavori per la nuova Casa della Cultura “Ex scuole di 
Sala”, a fianco dell’impianto sportivo, ed al nuovo Polo scolastico 
0/6. Tutto il complesso “Ex scuole”, infatti, con un primo finan-
ziamento di 160.000,00 verrà ristrutturato e trasformato in un 
ampio e innovativo spazio polivalente aperto a studenti e cittadi-
ni di ogni età con sale lettura, area digitale ed emeroteca per la 
lettura dei quotidiani.

Il Nido comunale “Arcobaleno” che conta all’attivo sei sezioni, 
verrà ulteriormente ampliato integrando nuovi spazi comuni 
attrezzati che andranno ad affiancare l’esistente con altre due 
sezioni per un importo di 1.650.000,00 euro provenienti dai fondi 
del PNRR grazie ad un bando vinto dal Comune. Durante la pausa 
estiva, grazie a € 70.000,00 euro stanziati dal Comune e ulteriori 
210.000,00 di fondi del PNRR, verrà ristrutturata integralmente 
anche la Palestra di Padulle, intervenendo su impianti, servizi 
igienici, pavimentazione e attrezzi in dotazione.

CARA SALA BOLOGNESE 
TI SCRIVO...

Ulteriori lavori sulle Scuole di Padulle vedono un investimento 
di rispettivi 25.000,00 euro per la scuola dell’Infanzia, 35.000,00 
euro per la scuola Secondaria e 24.000,00 per la Primaria, con 
ulteriori 50.000,00 euro di tinteggiatura distribuiti su tutte e tre 
le strutture.

Il periodo estivo, tra agosto e settembre, porterà con se anche 
una nuova fase di asfaltature per un importo totale di 500.000,00 
euro di fondi comunali da aggiungere ai 28.000,00 euro già im-
piegati in parte per la manutenzione delle vie Calanchi e Turati 
ed, in parte, per il rifacimento della segnaletica e la sostituzione 
della cartellonistica.

In questo mese di giugno, sarà avviato il cantiere per la realizza-
zione della Pista ciclabile su via Stelloni e via Turati, ad Osteria 
Nuova, per consentire il collegamento in tutta sicurezza tra la 
stazione ferroviaria e il nostro polo industriale, con asfaltatura 
di via Stelloni.

Con uno sguardo orgoglioso a quanto già stato fatto, ricordia-
mo che, a fianco del palazzo comunale, è già attivo dalla scorsa 
primavera il nuovo Centro diurno per anziani, ed anche la Casa 
della Salute, già operativa con i suoi molteplici servizi, ospiterà 
nei prossimi mesi un momento di visita istituzionale aperto alla 
collettività. È già a disposizione dei più giovani cittadini e di tut-
ti i ragazzi lo storico Campo da calcio di Sala Bolognese, com-
pletamente in sintetico finanziato dalla polisportiva locale Real 
Sala Bolognese nell’ambito del bando vinto per la gestione delle 
strutture comunali.

Tra le grandi e più interessanti opere che si stanno progettan-
do, ci sono la demolizione e ricostruzione della parte più vec-
chia della Scuola primaria di Osteria Nuova che affaccia su 
via Gramsci, la valorizzazione del Parco monumentale che si 
estende sul retro di Villa Terracini e la realizzazione di quello 
nuovo nella parte antistante la villa fin sulla via Persicetana 
con, al centro, una grande piazza aperta sui cinque edifici con i 
lori portici e con nuovi servizi.

Ogni progetto già compiuto, accanto a quelli in corso d’opera e 
a quelli che stiamo ancora mettendo a punto, è il sintomo posi-
tivo dei passi in avanti e dello sforzo profuso da tutti noi per la 
crescita e il miglioramento costante della nostra straordinaria 
Comunità che già tanti passi avanti credo abbia fatto.

Ringrazio quindi personalmente tutti voi perchè qui, in tutte le 
circostanze, che siano piacevoli o spiacevoli, ognuno fa sempre 
qualcosa per ciascuno, e questo, umanamente, sono sicuro sia la 
cosa più bella di Sala Bolognese.
Il vostro Sindaco,
Emanuele Bassi

| giugno 2023

ERRATA CORRIGE

Nota sul precedente editoriale pubblicato sul numero di mar-
zo 2023 di Spazio Comune: si comunica un refuso all’interno 
della didascalia descrittiva delle immagini pubblicate a cor-
redo dell’editoriale. Il nome dell’artista autore della scultura 
ispirata alla storia dei musicanti di Brema dei fratelli Grimm, 
collocata a lato della rotonda di Sala in corrispondenza della 
SP3, è Luca Moscariello.
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La raccolta puntuale 
dei rifiuti indifferen-
ziati è stata introdot-
ta nel nostro Comune, 
tramite il gestore Geo-
vest, dall’01.01.2023 e 
prevede per ciascuna utenza (famiglia 
o azienda) un numero di ritiri annua-
li definiti in base alle dimensioni di 
ciascuno; se i conferimenti saranno 
superiori a quelli prestabiliti si pa-
gherà un sovra prezzo in fattura l’anno 
successivo. Quindi, a Sala Bolognese 
potremo vedere questo resoconto sol-
tanto l’anno prossimo. Recentemente 
si è discusso in Consiglio Comunale di 
questo argomento alla presenza di un 
rappresentante di Geovest dal quale 
abbiamo appreso che dall’app della so-
cietà “Ataldegmè” ciascun utente può 
controllare a che punto siano i suoi ri-
tiri dell’indifferenziato. Abbiamo però 
notato che l’accesso a questa opzione 
non è immediato sull’app ed è neces-
sario registrare il proprio numero di 
contratto; quindi, per non dilungarci 
in noiose spiegazioni tecniche, se sie-
te interessati potete chiedere a Geovest 
che riceve presso il Centro di raccolta a 
Padulle. Altro recente avvenimento che 
non possiamo dimenticare sono le allu-
vioni e le frane che hanno colpito l’Emi-
lia Romagna. Anche il nostro Comune 
è stato coinvolto in questa emergenza 
idraulica e desideriamo ringraziare il 
Sindaco e tutti coloro che hanno lavora-
to nei giorni di allerta per la tutela della 
nostra comunità. Questi gravi episodi 
però evidenziano come sia urgente una 
gestione del territorio tempestiva che 
fornisca soluzioni efficaci alle criticità; 
il tempo della burocrazia deve finire! 
Nelle nostre zone è particolarmente 
importante la gestione della sicurezza 
dei fiumi che, diciamolo, troppo spesso 
è stato difficile mantenere causa inter-
venti tardivi degli Enti preposti sovra-
ordinati al Comune ed anche per certa 
politica che ha assecondato un ambien-
talismo estremo non certo foriero di un 
miglioramento del territorio (emblema-
tica la diffusione delle nutrie). Ciascuno 
di noi, per quanto di sua competenza, 
farà il possibile per richiedere soluzio-
ni concrete agli Enti preposti; su questo 
abbiamo rivolto invito anche al Sinda-
co. 

Gruppo Consigliare
“Uniti per Sala Bolognese”

DAL CONSIGLIO COMUNALE

Pandemia, guerra in 
Ucraina, crisi energeti-
ca, crisi climatica, crisi 
demografica, immigra-
zione ed a nostro pare-
re, anche la crisi della 
democrazia. Nonché i disastri causati 
dai terremoti e la lunga successione 
di alluvioni. La nostra regione ha sulle 
spalle il terremoto del 2013, e in questo 
2023, la crudeltà e violenza di questa 
alluvione. Questo è il panorama su cui 
tutti dobbiamo riflettere. Un contesto 
che richiede un attento studio per ave-
re la comprensione di tutti gli elementi 
che hanno concorso e concorrono a de-
terminare le reali condizioni di questa 
nostra vita, per poi cercare ostinata-
mente, di dare corpo alle nostre volontà 
e determinare il nostro futuro. Ma tutto 
questo è possibile se la decisione politi-
ca viene presa sulla base di processi di 
partecipazione dei cittadini, e che tutti 
abbiano la possibilità di comprendere 
l’entità dei problemi e di esprimere le 
proprie ragioni, si tratta di “democrazia 
partecipativa”. Attenzione, noi inten-
diamo come democrazia partecipativa 
tutti quegli atti, o manifestazioni che 
concorrono a illustrare qual sia l’evolu-
zione di questa comunità, il senso della 
storia passata, e il suo divenire. Per ca-
pirci: l’amministrazione ha celebrato in 
modo encomiabile e coerentemente al 
principio di “democrazia partecipativa” 
il “25 Aprile”. È importante il quanto e il 
come si è fatto, per il mantenimento dei 
nostri valori, con il passaggio del testi-
mone tra generazioni. Cosa chiediamo: 
che l’amministrazione crei delle oppor-
tunità di confronto (non con i politici, o 
non necessariamente) ma con perso-
nalità di spicco del mondo della scien-
za e della cultura con l’intento di creare 
(scolasticamente?) la comprensione 
di quegli elementi o situazioni che ci 
condizionano la vita e capire su cosa 
agire e cosa cambiare per vivere me-
glio. Un esempio (tra i tanti possibili): 
perché non aprirsi al problema del calo 
demografico e al problema dell’immi-
grazione? Attualmente il rapporto tra 
chi lavora e chi non lavora è di 1 a 1 (1 
mantiene 1), nel 2050 sarà di 1 a 1,5 (1 
mantiene 1,5) che fare? Continueremo 
a vivere di egoismo oppure iniziamo a 
collaborare con le altre popolazioni?

Gruppo Consigliare
“Movimento 5 Stelle”

ARGOMENTI 
DI ATTUALITÀ 

GLI ULTIMI 5 ANNI 
DELLA NOSTRA STORIA

Nel corso dell’anno 

l’impegno dell’Ammi-

nistrazione è stato in-

dirizzato, tra le varie 

attività, anche sui par-

chi del nostro territorio, dislocati nelle 

varie frazioni del Comune. 

L’investimento effettuato è stato impor-

tante perché animato dall’esigenza di 

coniugare l’ammodernamento dei gio-

chi e delle attrezzature presenti con la 

sicurezza degli stessi, nell’ottica di as-

sicurare il divertimento per i più piccoli 

e, parimenti, di permettere trascorrere 

serenamente il proprio tempo libero 

agli altri cittadini, genitori in primis.

Le risorse pubbliche investite, però, 

non devono essere vanificate: appro-

fittiamo dunque di queste poche righe 

per ribadire come l’educazione e il ri-

spetto delle regole siano fondamentali 

per una corretta convivenza tra tutti 

noi. I giochi installati devono essere 

trattati con cura e, allo stesso tempo, la 

fruizione degli spazi aperti deve avve-

nire nel rispetto di ciascuno. 

Occorre quindi che tutti noi agiamo re-

sponsabilmente per tenere puliti i par-

chi ed evitare che si verifichino danni 

alle attrezzature presenti.

Tra i mesi di giugno e luglio, come di 

consueto, saranno avviati i centri estivi. 

L’offerta presente sul territorio è davve-

ro vasta e vogliamo quindi ringraziare 

tutte le Associazioni e le Parrocchie per 

aver pensato e organizzato con così 

tanta dedizione e cura servizi di questo 

genere, fondamentali per le famiglie e 

per i bambini e ragazzi salesi. 

Sul fronte dei servizi alla persona e 

delle politiche del benessere l’Ammini-

strazione è da sempre molto attenta e 

l’impegno e la volontà profusi nel coor-

dinare tutte le realtà presenti sul terri-

torio sono stati fondamentali.

Gruppo Consiliare
“Condividere Sala Bolognese”

RESPONSABILITÀ, 
IMPEGNO E INVESTIMENTI 
PER VIVERE INSIEME 

PAGINA AUTOGESTITA DAI GRUPPI CONSILIARI

giugno 2023 | 
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NOVITÀ IN BIBLIOTECA

Il libro delle sorelle 
di Amélie Nothomb
Nora e Florent vivono un 
idillio perpetuo. Spinti 
dagli amici e dalle con-
venzioni sociali, decido-
no di avere dei figli. Tri-

stane, la primogenita, nasce nel giro di 
poco tempo, ma nulla cambia: Florent 
ha occhi solo per Nora, che lo ricambia. 
La bimba, dotata e brillante, impara a 
essere discreta e soffre nel non trovare 
un posto nella coppia fin troppo affiata-
ta formata dai genitori. La sua solitudi-
ne finisce con la nascita della sorellina 
Lætitia. A prima vista le due bambine 
provano un trasporto forte e incondi-
zionato l’una per l’altra, con il tempo il 
loro rapporto esclusivo e infallibile di-
venta uno scudo contro l’indifferenza 
dei genitori…

Il Re del gelato 
di Cristina Cassar Scalia
Arrivata da poco a Cata-
nia, Vanina sta facendo 
conoscenza con la città 
quando le piomba ad-
dosso un caso delicato, 

di quelli che richiederebbero anche 
un po’ di tatto. Non proprio la sua dote 
principale. Prima qualche pillola den-
tro vaschette di gelato, poi un omicidio. 
Questo è solo l’inizio di un mistero pa-
recchio strano che il vicequestore ag-
giunto Giovanna Guarrasi, detta Vanina, 
palermitana tornata in Sicilia dopo un 
periodo alla questura di Milano, è chia-
mata a risolvere. 
Per fortuna attorno a sé ha una squa-
dra di gente in gamba, collaboratori 
preziosi che nonostante il suo caratte-
re spigoloso hanno imparato subito ad 
apprezzarla. A fare il resto ci pensano 
l’istinto e il metodo investigativo che 
segue da sempre: scavare nel passato 
delle vittime.

Non si può più 
dire niente? 
14 punti di vista su 
politicamente corretto 
e cancel culture 
Proposte di legge per 
contrastare le discri-

minazioni, discussioni parlamentari 
sui sostantivi femminili, regolamenti 
aziendali che sanzionano comporta-
menti inappropriati, circolari scolasti-
che su tematiche di genere, partite so-
spese per cori razzisti. 
Da tempo i temi distinti ma incrociati di 
politicamente corretto e cancel culture 
sono all’ordine del giorno, investendo la 
sfera privata e quella pubblica, i litigi in 
famiglia o tra amici e le prese di posi-
zione su giornali cartacei, programmi 
televisivi, podcast, blog, riviste online e 
social network. 
Sono temi che spopolano proprio sui 
social, dove macinano commenti e 
polemiche, creando una frattura in un 
certo senso politicamente inedita: nella 
contrapposizione tra chi nega l’esisten-
za della cancel culture e chi si lamen-
ta che “non si può più dire niente” non 
viene per forza ricalcato il dualismo 
classico tra sinistra e destra, o tra pro-
gressisti e conservatori. 
Vediamo infatti che il licenziamento di 
un attore o il macero di un libro inne-
scano discussioni infuocate anche tra 
persone che su molti altri temi (econo-
mici, politici, sociali) sono perfettamen-
te d’accordo. 
Che cosa sta succedendo? 
Mentre i media cavalcano il dibattito 
rilanciando pseudonotizie acchiappa-
click su censure a Omero o Biancaneve, 
la contrapposizione tra i fronti si con-
suma per lo più in litigate pubbliche sui 
social o singoli interventi lanciati onli-
ne o offline come una voce nel deserto, 
attorno a cui si rinserrano i ranghi della 
rispettiva fazione.

Educare controvento. 
Storie di maestre 
e maestri ribelli 
di Franco Lorenzoni
«Perché le differenze 
non si trasformino 
in discriminazione è 

necessario educare controvento, mettere 
in atto una ribellione nonviolenta. Edu-
care alla libertà è un artigianato diffici-
le, che ha bisogno di ispirarsi a chi ha 
saputo incarnare una rivolta tenace e 
quotidiana, in grado di costruire stru-
menti culturali capaci di accrescere le 
possibilità di scelta di tutte e tutti. Ma 
per educare controvento è necessario 
moltiplicare le domande e seminare in-
quietudine». Franco Lorenzoni è stato 
per quarant’anni maestro elementare 
e, insieme, ricercatore e formatore in 
un laboratorio pedagogico d’avanguar-
dia. È autore di due libri ormai di cul-
to in cui si dipinge l’avventura di una 
scuola capace di dare piena voce a chi 
apprende. In questo terzo libro illustra 
la pedagogia dell’educare controvento. 
Vale a dire una scuola «incubatrice di 
vocazioni», come voleva Calamandrei, 
il cui fine è «il pieno sviluppo della 
persona umana» e il mezzo una ricer-
ca continua delle proprie capacità per 
cercare di contrastare ogni esclusione 
sociale. Il maestro Lorenzoni prosegue 
con il suo stile anti manualistico e non 
dottrinario, partendo dalla memoria di 
molteplici esperienze e rivivendo in-
contri e lezioni indimenticabili. La pra-
tica e la teoria. 

I fratelli Mezzaluna 
di Chiara Gamberale 
A Gabaville la vita scorre 
serena: è il Villaggio Per-
fettissimo dove nessuno 
litiga mai e tutti vorreb-
bero nascere e crescere… 

ORARIO DI APERTURA: MARTEDÌ E GIOVEDÌ 8,30-18,30 - MERCOLEDÌ E SABATO 8,30-12,30
ORARIO DI APERTURA LUGLIO E AGOSTO: MARTEDÌ E GIOVEDÌ 8,30-18,30 - MERCOLEDI’ E VENERDI’ 8,30-12,30
TEL. 051.6822541 - E MAIL: biblioteca@comune.sala-bolognese.bo.it

continua a pag. 6

| giugno 2023
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Tutti tranne loro. Lena e Alen, i gemelli 
Mezzaluna, figli di Maddy La Matta, nati 
in una notte misteriosa di luna spaccata 
a metà. Sono diversi dagli altri pacifici 
abitanti di Gabaville, perché Lena ha il 
potere di fare domande di fuoco che fru-
gano nei cuori, Alen, con i suoi silenzi, 
sa leggere nella testa di chi ha davanti. 
Chi è il padre dei gemelli? Nessuno lo sa: 
loro sanno solo che viveva sulla luna e 

che si è perso fra le galassie. Una storia 
che però è completamente falsa. Quan-
do Lena e Alen scoprono che la madre 
gli ha raccontato una bugia, scappano e 
vengono risucchiati nel Mondo Sottopel-
le, un posto molto diverso da Gabaville, 
dove regna lo Scuro che inchioda i cuori 
e le teste di tutti alla rabbia, alla paura e 
alla vergogna. Qui i Mezzaluna vivran-
no avventure incredibili, incontreranno 

creature mai viste prima, impareranno 
che è possibile essere felici e allo stes-
so tempo imbarazzati, arrabbiati e allo 
stesso tempo innamorati… E finalmente 
non solo scopriranno la vera storia dei 
loro genitori, ma, grazie a un’impresa 
per cui serve tutto il coraggio che nem-
meno loro sanno di avere, cambieranno 
anche il destino di un intero mondo. 
Anzi, di due mondi. 

PIÙ SICURI SULLA STRADA!
“Sicuri sulla strada” è uno tra i progetti 
storici proposti dall’Amministrazione 
comunale alle scuole primarie del ter-
ritorio. Questo progetto, infatti, da anni 
permette ai più piccoli di avvicinarsi 
con serietà, ma divertendosi, al tema 
dell’educazione stradale. Dopo la so-
spensione degli scorsi anni si è ripartiti 
con le classi III delle primarie di Osteria 
Nuova e di Padulle. I bambini coinvolti 
sono stati 76.
Il progetto, promosso dalla Polizia Loca-
le del Comune di Sala Bolognese, dopo 
i primi incontri di tipo teorico, guidati 
dalle docenti di classe con il supporto 
degli agenti della Polizia locale, ha visto 
una parte più operativa e la vera e pro-
pria uscita a piedi curata direttamente 
dagli agenti.
Il percorso di quest’anno ha visto anche 
la consegna del patentino del pedone a 
tutti i bambini e le bambine che hanno 
partecipato.
Nel prossimo anno scolastico la pro-
posta verrà ampliata alle classi terze 
e quarte, ed al percorso di educazione 
stradale per i pedoni, si affiancherà 
quello per i ciclisti...
Buona strada a tutti!

BENVENUTI RAGAZZI!

Il 25 maggio è iniziato l’anno di Servizio Ci-
vile Universale per i due nuovi volontari se-
lezionati per il progetto “A tutta pagina!” in 
biblioteca. 
Ecco le foto della loro misteriosa presenza: 
benvenuti Emiliano e Davide!

giugno 2023 | 
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CULTURA

Anche quest’anno appuntamento 
col teatro all’aperto nel Parco di 
Villa Terracini, a Osteria Nuova 

(via Gramsci 313).
Possibilità di aperitivo a cura di Spritz a 
Porter. Info e prenotazioni: 
051963037 - 3351647842
info@teatrodelletemperie.com
Più info su www.teatrodelletemperie.com
Le notti della SALAmandra
n 27/6 ore 21:15 
Tutti pazzi per amore - nessuno escluso
di e con Andrea Lupo, musica dal vivo 
Guido Sodo - Teatro delle Temperie
Una serata fra poesie struggenti e ridico-
laggini, passioni sfrenate e comici racconti.
n 11/7 ore 21:15 
Le 99 fatiche di Arlecchino 
di e con Cristina Coltelli, e con Virginia 
Viviano - Teatro Circus Maccus
Spettacolo esilarante di una delle ma-
schere più celebri del mondo.
n 5/7 ore 21:15 
Quando scappa… scappa!
di e con Andrea Lupo - Teatro delle Temperie
Un bagno pubblico è lo sfondo di rifles-
sioni di irresistibile comicità e momen-
ti di vibrante emozione.
n/8 ore 21:15 
Santa subito - una stand-up mistica
di e con Francesca Falchi
Una serata di stand-up comedy al femminile.
Incantamento - per bambini 
e pubblico di ogni età
n 20/6 ore 20:45 
Nanirossi Show
di e con Matteo Mazzei e con Elena Fre-
sch, NANIROSSI

VIVO DAL VIVO: GLI APPUNTAMENTI TEATRALI
ESTIVI DI TEATRO DELLE TEMPERIE

Clownerie, acrobazie, giocoleria e comicità.
n 4/7 ore 20:45 
Il sogno - bubble & clown show
di e con Eros Goni, 
Gambeinspalla Teatro
Un clown e mimo eccentrico crea un uni-

verso incantato con le bolle di sapone.
n 8/7 ore 20:45 
La stamberga delle scarpe
Febo Teatro. Età consigliata 6-10
Una favola di comicità e magia 
con canzoni dal vivo.

| giugno 2023
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Tornare alla “normalità” per la no-
stra scuola, dopo gli anni in cui 
la pandemia ci aveva tenuti in 

ostaggio, significava anche riaprire le 
porte ai concorsi che fanno parte della 
nostra storia. Il concorso per valorizza-
re la Giornata della Memoria, indetto 
dal Comune, quest’anno chiedeva ai 
ragazzi di terza di riflettere sulle scelte 
coraggiose, impopolari che si compiono 
ogni volta che si decide di non seguire 
la massa. Qualcuno ha utilizzato gli sti-
moli ricevuti in classe, altri la propria 
esperienza personale, 100 elaborati e 
8 vincitori che il 5 maggio sono partiti, 
assieme a me, destinazione Mauthau-
sen. Ci attendeva la storia, con una del-
le sue pagine più atroci; nelle mente 
dell’insegnante il desiderio di aiutare i 
miei ragazzi a comprendere l’assurdità 
dei fatti accaduti, nel mio cuore la cer-
tezza che ognuno di loro, al ritorno si 
sarebbe sentito testimone di Memoria. 
Ringrazio il Comune di Sala Bolognese 
che ci ha offerto l’opportunità di anda-
re; Francesca che si è occupata degli 
aspetti burocratici; le mie compagne 
di viaggio Cinzia e Vildes, ANED e non 
ultimi i ragazzi con le loro sensibili-
tà, tanto diverse, ugualmente speciali. 
Prof.ssa Marica Buganè, Istituto Com-
prensivo “A. Ferri” di Sala Bolognese 

Giovani testimoni della Memoria 
“Andare in Austria è stata una bellissi-
ma esperienza che mi ha fatto riflettere 
e cambiare. Prima di andarci credevo 
di essere già ben informata sui lager 

VIAGGIO NELLA MEMORIA: 
MAUTHAUSEN 5-7 MAGGIO 2023

NON SOLO COMUNE

e sulle deportazioni, ma arrivandoci di 
persona e ascoltando ciò che dicevano 
le guide sono riuscita a sentire più da 
vicino l’angoscia e la tristezza che han-
no trasmesso questi luoghi in passato. 
Prima credevo che il ricordo servisse a 
non ricommettere gli stessi errori, ma 
adesso ho capito che non è solo questo. 
Il ricordo è fatto soprattutto di perso-
ne, persone che vivono o meno questi 
momenti, che compatiscono chi li ha 
vissuti e che lo aiutano a superarli, a 
vivere di nuovo, senza la paura di esse-
re in pericolo ogni singolo giorno, ogni 
singolo respiro. Il ricordo serve anche a 
far sentire meno soli, a riunire le perso-
ne insieme nonostante il resto lo impe-
disca, nonostante le guerre oggi anco-
ra in atto, come è successo durante la 
manifestazione. Tantissime persone da 
altrettanti paesi sono arrivate a Mau-
thausen per ricordare insieme, per sta-
re vicino a chi è morto ma anche a chi 
è sopravvissuto. La cosa che però mi ha 
colpita di più è stata la stanza con i due 
blocchi ai lati e tutti i nomi dei deportati 
illuminati sopra, perché leggere le per-
sone con gli stessi cognomi, pensare a 
quando sono entrati e sono stati strap-
pati gli uni dagli altri, probabilmente 
senza rivedersi mai più, mi ha stretto 
il cuore. Ho pensato a quanto sarebbe 
stato brutto essere divisa dalla mia fa-
miglia, essere privata di tutto, vedere i 
corpi morti dei miei cari, magari anche 
doverli trasportare via, non ce l’avrei 
mai fatta. Mi chiedo quanta tenacia 
abbiano dovuto acquisire lì dentro le 

persone, per dover subire tutto questo, 
per doversi sentire sbagliati solo per-
ché qualcuno ha detto che lo sei e ti ha 
condannato a morte con la sola colpa di 
essere te stesso. Alla fine del viaggio ho 
riflettuto su tutto ciò che avevo visto in 
quei tre giorni e di quanto avevo visto 
diversa la realtà dopo essere tornata”. 
L. Lovecchio, classe 3C

“A me è piaciuto molto questo viaggio, 
mi ha fatto riflettere su quanto l’uomo 
possa essere cattivo. Una cosa che mi 
ha colpito profondamente della visi-
ta a Mauthausen sono state le docce, 
quando la guida ci raccontava come 
funzionavano mi sono immedesimata 
nelle persone che si dovevano spoglia-
re davanti alle altre, che subivano le 
angherie dei nazisti… il getto dell’acqua 
bollente o gelida. Mi sento fortunata ad 
aver fatto questa esperienza perché mi 
ha fatto capire molte cose e mi ha emo-
zionato. Spero che tutti possano fare 
questa esperienza e avere memoria”.
 A. Schiavone, classe 3E

“Mi ritengo molto fortunata ad aver fat-
to parte di un viaggio come questo, a 
dir poco emozionante, toccante e molto 
educativo. E’ stata un’esperienza pro-
fonda, costruttiva, pesante dal punto 
di vista emotivo, ma soprattutto mi ha 
dato la possibilità di riflettere su temi di 
cui non ero a piena conoscenza o ma-
gari che non avevo approfondito tanto 
quanto meritano. Essere consapevole 
di calpestare lo stesso terreno in cui 

giugno 2023 | 
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NON SOLO COMUNE

pochi decenni prima vittime innocenti 
perdevano la vita ingiustamente, mi ha 
lasciato un vuoto dentro indescrivibi-
le ed un senso di rabbia nei confronti 
dell’indifferenza e del menefreghismo 
di certe persone. Purtroppo ancora oggi 
alcuni cercano di cancellare più tracce 
possibili di ciò che è avvenuto in passa-
to, ma il compito di chi come me è an-
dato in questi luoghi è proprio quello di 
testimoniare il più possibile per evitare 
di dimenticare gli orrori che molte per-
sone hanno subito. Ringrazio le guide 
per aver spiegato al meglio ogni detta-
glio e per essere sempre stati pronti ad 
accoglierci e risolvere ogni dubbio; rin-
grazio le mie compagne di viaggio con 
le quali ho passato momenti unici, ma 
soprattutto la Professoressa Buganè 
per essere stata disponibile, preparata 
e sempre paziente nei nostri confronti 
e tutti coloro che hanno contribuito ad 
organizzare questo magnifico viaggio 
che tutti dovrebbero avere la possibilità 
di fare”. 
A. Tucciarone, classe 3B

“A volte ci sono esperienze che vengo-
no vissute solo una volta nella vita… che 
bisogna vivere al meglio in quel mo-
mento... e il viaggio che abbiamo fatto 
in Austria è stato uno di quei viaggi, che 
per capire, ci devi essere. Devi essere 
lì a guardare quello che succede con i 
tuoi occhi… devi renderlo personale. 
Devo ammettere che all’inizio non era 
qualcosa che mi entusiasmava molto, 
ma ora… mi rendo conto che è stato 

più di un semplice viaggio didattico. In 
me c’è stato qualcosa che è cambiato 
durante il viaggio... forse ora sono più 
sensibile o più empatica... non ne sono 
sicura, ma so che non sono più quella 
di prima. 
Non che mi abbia cambiato drastica-
mente, però, credo che sia meglio così. 
Ora sono più consapevole di quello che 
mi accade attorno, quello che succede 
nel mondo e di quello che un essere 
umano può fare se è motivato dai pro-
pri ideali, anche se sbagliati. È stato 
interessante andare nei campi di con-
centramento e vedere quello che tempo 
fa i deportati avevano vissuto, anche se 

è un peccato che alcune cose non le ab-
biamo potute visitare. 
La mia parte preferita è stata essere lì 
con altre persone a cui interessava es-
sere lì, che si sono godute il viaggio e 
che hanno interpretato il viaggio... non 
dico allo stesso modo che ho fatto io, ma 
in modo... loro. Nel senso che ognuno 
di noi ha un pensiero unico su questo 
e diverse opinioni da condividere. Mi 
auguro che i prossimi anni, gli alunni 
che faranno questo viaggio, lo rendano 
personale e gli diano un posto speciale 
nel loro cuore e nella loro mente, come 
ho fatto io”. 
H. Mouffak, classe 3C

| giugno 2023
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“Il viaggio a Palermo è stata una 
esperienza molto bella ed è stato 
bello vedere dei bei posti come il 

teatro e andare a Capaci in un parco vi-
cino all’autostrada dove è avvenuto l’at-
tentato e sono anche stati interessanti 
i racconti delle persone che ci hanno 
accolto. 
Ed è stato bello anche vedere la sede di 
“Addio pizzo” è farci spiegare la storia”. 
A.Sotti

“Per me il viaggio a Cinisi è stata una 
esperienza molto bella. Girare per Pa-
lermo, capire la vera storia della mafia, 
stare con i miei amici…. 
Mi sono divertito molto però è stato 
anche un viaggio toccante, per esem-
pio, quando Antonio Vassallo ci ha rac-
contato la vera storia o quando siamo 
stati al museo a vedere quei bellissimi 
filmati. Sicuramente un viaggio che ri-
farei”. 
M. Giuffré

“In Sicilia mi sono divertita moltissi-
mo perché abbiamo visitato molti po-
sti e imparato tante cose, ma abbiamo 
anche riflettuto su fatti tristi avvenuti 
molto tempo fa ed è stato molto toccan-
te”.
 C. Balboni

“Al ritorno dal mio viaggio a Palermo, 
Cinisi e Capaci, posso dire che è stato 
un viaggio molto bello ed emozionan-
te. Abbiamo avuto l’occasione di visi-
tare luoghi importanti e significativi. 
Ringrazio il Comune di Sala Bolognese 
e l’I.C. Ferri per questa meravigliosa 
opportunità che mi è stata donata e a 
coloro che mi hanno accompagnato 
in questa fantastica avventura. È stata 
un’esperienza indimenticabile che mi 
ha arricchito profondamente e che non 
scorderò mai”. 
N. Fondocaro

“Durante il viaggio in Sicilia, mi sono 
divertito molto, abbiamo visitato luo-

RAPPRESENTANTI DELL’AMMINISTRAZIONE 
AL “NO MAFIA TOUR” 2023 IN SICILIA

ghi che nella mia vita non mi sarei 
mai aspettato di visitare, quindi ci ter-
rei molto a ringraziare tutti coloro che 
hanno reso possibile questa esperien-
za indimenticabile. Spero che questa 
opportunità venga data anche ad altri 
ragazzi come noi, quindi grazie ancora 
a tutti per lo spettacolare viaggio”. 
M. Bassi 

“Per me il viaggio a Cinisi è stato molto 
bello, mi è piaciuto molto l’argomento 
di cui abbiamo parlato, anche perché 
prima di questo viaggio non sapevo 
molto bene che cosa era veramente la 
mafia, quindi ringrazio la scuola per il 
concorso che ha organizzato. 
Anche con i compagni mi sono trovata 

bene e se mi chiedessero se rifarei que-
sta esperienza la farei volentieri”. 
L. Barioni

“Del viaggio in Sicilia mi è piaciuta 
molto la città di Palermo e la guida che 
ci ha raccontato la sua storia è stata 
molto brava”. 
G. Giannuizzi

“Il viaggio che ho fatto in Sicilia è stato 
molto bello, abbiamo visitato molti po-
sti Palermo, Cinisi, e Capaci; abbiamo 
imparato molte cose riguardo alla le-
galità e sono molto contento di esserci 
andato. Mi sono divertito molto e devo 
ammettere che si mangia molto bene”. 
A. Di Addezio

giugno 2023 | 
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Come già noto, negli spazi dell'ex 
poliambulatorio di Padulle, è 
stato aperto il Centro Diurno per 

anziani gestito da ASP Seneca. Ci pre-
me sottolineare la collaborazione che è 
nata con l'adiacente CLUB 2006. Siamo 
certi che questa collaborazione porterà 
sempre maggiori benefici per le perso-

INSIEME PER DARE SUPPORTO ALLE PERSONE
PIÙ FRAGILI DELLA NOSTRA COMUNITÀ

RINGRAZIAMENTI

L’Amministrazione comunale ringra-
zia sentitamente Giuseppe Serra che, 
dopo aver donato i giochi che si tro-
vano all’interno del “Bosco della Vita” 
in località Sala, sta collaborando con 
il Comune di Sala Bolognese per in-
stallare alcune colonnine “kit bici”. 
Questo in ricordo del caro padre Ser-
ra Alessandro, di cui ricorrono i 110 
anni della nascita.

ne anziane della nostra Comunità.
In tema di fragilità ci preme anche ri-
cordare il Punto Unico Caregiver che 
è stato avviato presso la struttura di 
ASP Seneca. Sappiamo quanto sia im-
portante, difficoltoso e impegnativo un 
progetto assistenziale personalizzato 
per un familiare fragile.

| giugno 2023

ATTIVITÀ ESTIVE 2023, ASSESSORATO ALLA CULTURA

Tutte le informazioni sono reperibili 
sul sito di Asp Seneca al seguente link:
https://www.asp-seneca.it/Servizi-al-
la-persona/Punto-Unico-Caregiver, 
oppure, contattando la coordinatri-
ce Laura Vella al numero di telefono 
334.7076078.
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AMBIENTE E TERRITORIO

Geovest, in partnership con Di-
smeco e con il territorio servito, 
ha dato il via, dal 1° maggio 2023, 

ad un progetto denominato “Utile”, vol-
to a promuovere il recupero e la rigene-
razione di elettrodomestici, nello speci-
fico delle lavatrici. 
Queste apparecchiature prelevate dai 

PARTE IN GEOVEST PROGETTO UTILE

centri di raccolta di Crevalcore e No-
nantola una volta rigenerate verranno 
cedute gratuitamente e perfettamente 
funzionanti alle fasce meno abbienti. 
Un progetto che, dunque, permette di 
concretizzare il concetto di economia 
circolare e di sostenibilità ambientale e 
sociale e che in accordo con le ammini-

strazioni comunali è rivolto a persone 
in difficoltà economica e/o sociale nei 
comuni del nostro bacino. 
Marialibera Ciani, 
Ufficio Comunicazione Geovest
Per informazioni e-mail: 
info@geovest.it 
e sito web: www.geovest.it

LO SPORTELLO TARIFFA RIFIUTI DI SALA BOLOGNESE SI È TRASFERITO 

Da venerdì 9 giugno 2023, lo Sportello Tariffa Rifiuti si è trasferito 
presso il Centro di Raccolta in Via Gramsci 5, in località Padulle di Sala Bolognese, 
con i seguenti nuovi orari:
n martedì 8.30 - 12.30
n venerdì 8.30 - 13.00

Per maggiori informazioni è sempre disponibile il Numero Verde di Geovest 800 276650 
(tasto 2), il numero di cellulare 339.4664151 e il sito dedicato www.geovest.it.
 
Per richieste ed informazioni, inoltre, è sempre possibile accedere a tutti gli sportelli 
presenti sul territorio: Anzola dell’Emilia, Calderara di Reno, Crevalcore, Finale Emilia, 
Nonantola, Ravarino, San Giovanni in Persiceto e Sant’Agata Bolognese.

giugno 2023 | 

LA BANDIERA DEI COMUNI CICLABILI 2023 È ARRIVATA!

Domenica 11 giugno, nel corso della 36esima Fiera di Sala Bolognese, il nostro è 
stato il primo Comune dell'Unione Terre d'Acqua ad accogliere la Bandiera gialla 
dei Comuni Ciclabili 2023, consegnata direttamente dalla Federazione Italiana Am-
biente Bicicletta (FIAB) quale riconoscimento, alla nostra Comunità, per la cura e 
l'attenzione concrete all'ambiente e alla mobilità sostenibile.
Sala Bolognese, infatti, per la particolare posizione di crocevia tra la Ciclovia del 
Sole e la Ciclovia del Reno ma soprattutto grazie al sistema ciclopedonale comunale 
diffuso e articolato su tutto il territorio (quasi 13 km di piste ciclabili e poco più di 
203.86,00 mq tra aree pedonali e zone 30), in via di costante crescita e miglioramen-
to, anche in termini di sicurezza, può essere definita la "Merano della Bassa".



13

PARTECIPAZIONE

Si è conclusa la 36esima Fiera di 
Sala Bolognese.
Ringraziamo tutti i volontari che 

hanno reso possibile la realizzazione 

di queste serate, un po’ bagnate, ma 
piene di affetto, allegria e voglia di 
stare insieme!
Grazie a chi ha partecipato! Ora go-

ABBIAMO TRASCORSO INSIEME 
UN’ALTRA FIERA DI SALA BOLOGNESE, 
GRAZIE A TUTTI!

Anche nell’anno 2022 un gruppo 
di amiche abili ricamatrici resi-
denti nel Comune di Sala Bolo-

gnese ha eseguito lavori interamente 
fatti a mano.

Questi lavori sono stati molto apprez-
zati e con il passaparola il gruppo è 
riuscito a devolvere alla nostra Asso-

L’ASSOCIAZIONE ANT E IL GRUPPO 
DI AMICHE/AMICI E VOLONTARI RINGRAZIANO

ciazione euro 1.000,60.
Il gruppo inoltre ci ha comunicato che 
per il corrente anno si prenderà una 
pausa ma per il 2024 prepareranno e 
proporranno tante nuove idee.
L’Associazione Ant e il gruppo ringra-
ziano chi ha condiviso e dimostrato so-
lidarietà e continuerà a farlo.
ANT - Associazione Nazionale Tumori

diamoci l’estate… Ci rivediamo il 26 e 
il 27 agosto con serate ricche di mu-
sica e buon cibo!
Ass. Pro Loco Sala Bolognese

| giugno 2023
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Un grande schermo, una comoda 
seduta, un paio di amici, la tua fa-
miglia, il solo chiarore della luna 

delle stelle e magari pure una bibita fre-
sca e due pop-corn... se poi ci metti un 
film sembra proprio il paradiso!!! E chi è 
che non cerca un pezzo di paradiso an-
che quaggiù? È questa la forza della co-
munità: offrire momenti di bellezza e vita 
insieme che possano far bene a tanti! E 
forse i film, insieme ai libri, le arti e la 
musica possono essere un veicolo di di-
verse riflessioni, nuovi incontri e inediti 
intrecci di storie e vissuti. 
È proprio questa convinzione che ha 
spinto l’equipe del Cine-Teatro Agorà di 
Padulle di concerto col Comune di Sala 
Bolognese a proporre una nuova rasse-
gna estiva che arricchirà alcuni merco-
ledì dell’estate. Si partirà mercoledì 28 
giugno con “L’incredibile vita di Timothy 
Green”, poi il 19 luglio “Shutter Island”, il 
9 agosto appuntamento con il film “Mar-
nie” diretto da Hitckok nel 1964. Infine, a 
chiudere la rassegna, verranno presen-
tati i film “Rocketman” il 30 agosto e “Le 
invisibili” il 13 settembre.
L’intera rassegna cinematografica si 
svolgerà nella straordinaria e incantevole 
ambientazione del sagrato della Pieve ro-
manica di Sala Bolognese. Per rimanere 
sempre aggiornati sul programma e per 
ricevere informazioni è possibile seguire 
la pagina “Parrocchie Sala Bolognese” sia 
su Facebook che su Instagram. 

CINEMA ALL’APERTO: DAL 28 GIUGNO 
COMINCIA LA RASSEGNA ESTIVA
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TAVOLO DEI GIOVANI E CONNESSIONI EDUCATIVE: 
GIOVANI A SALA BOLOGNESE

re a info@bangherang.it o sui social 
dell’associazione (IG: bangherang_aps).
n Connessioni educative: formazione 
sull’educazione non formale dedicata 
agli animatori di Estate Ragazze delle 
parrocchie di Padulle, Sala e Osteria. Si 
sono tenuti tre incontri per approfondi-
re le metodologie dell’educazione non 
formale, riflettere sul ruolo educativo e 
ideare attività da proporre ai bambini e 
alle bambine. 
Il percorso rientra nel progetto Connes-
sioni Educative, finanziato dall’Impresa 
Con I Bambini di cui è capofila la Coop. 
Sociale Campi d’Arte, partenariato 
dall’Ufficio di Piano e dall’Associazione 
Bangherang. 
Ass. Bangherang

Abbiamo pensato tanto a questo 
articolo ma, in mente fissa, abbia-
mo la tragedia della Romagna. 

La nostra attività mensile cadeva il 20/21 
Maggio, ma di fronte a un tale calamità, 
abbiamo disdetto tutto e, chi ha potuto, 
ha contribuito nel suo piccolo ad aiutare 
chi era in difficoltà. 
Si parla tanto delle realtà economiche, 
personali e famigliari, noi vogliamo ricor-
dare anche le persone disabili che hanno 
perso l’opportunità di stare in aggregazio-
ne con le altre persone, di integrarsi, di 

LA ROMAGNA NEL CUORE 
sentirsi utili.
Anche in questa occasione il presidente 
della Repubblica Mattarella, ha donato il 
suo premio ‘Paolo IV’ alla comunità Gio-
vanni XXIII dimostrando una mente nobile 
e ricordando gli ultimi.
Ognuno di noi può, nel suo piccolo, fare 
qualcosa e noi questo articolo lo vogliamo 
dedicare alla nostra Romagna sponsoriz-
zando il turismo e le attività, comprando 
le loro eccellenze e rendendoci partecipi ai 
loro progressi, donando ciò che possiamo. 
Ass.ne di promozione sociale Al3teste

Negli ultimi mesi Bangherang ha 
attivato due percorsi in collabo-
razione con le realtà del territo-

rio e l’Amministrazione comunale dedi-
cati ai giovani del territorio. 

n Tavolo dei giovani: un percorso par-
tecipato per permettere a ragazze e ra-
gazzi tra i 16 e i 25 anni di proporre ini-
ziative ed eventi sul territorio dedicati 
ai propri coetanei. Il gruppo si trova a 
Villa Terracini circa due volte al mese e 
facilitato dagli operatori di Bangherang 
pensano e organizzano attività, gesten-
do un budget loro dedicato e mettendo-
si in rete con le realtà del territorio. 
E’ possibile aggiungersi al gruppo 
in qualsiasi momento, basta scrive-
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